



# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | MARTES 19 DE OCTUBRE DE 2021 | AÑO LVI | NO. 20,195 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



Sara Lovera **Pág. 14**  
Martha Tagle **Pág. 14**  
Alberto Aguilar **Pág. 17**

## AMDA ALISTA AMPAROS

### Distribuidores de autos ven posible frenar los chocolates

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) cree que no será difícil detener el contrabando de vehículos chocolate hacia México que impulsa el decreto firmado por el presidente López Obrador. "Hacemos un llamado a la coherencia, a la conciencia de detener el tema del contrabando en nuestro sector. No va a ser una tarea difícil, habrá que trabajar mucho, pero bueno el Presidente ya lo firmó. Pensamos que va en detrimento de la legalidad y en beneficio de los criminales", dijo Guillermo Prieto Treviño, presidente de la AMDA. **Pág. 16**

## MÁS RECAUDACIÓN

### Aprueban paquete

Al cierre de esta edición, diputados adelantaron que se aprobaría en el Pleno de la Cámara de Diputados en lo general el Paquete de Ingresos de la Federación para el 2022. **Pág. 17**

## EL CAMPO

### La fábrica que le importa

**PALENQUE.** El presidente Andrés Manuel López Obrador presumió el programa Sembrando Vida al envío especial para el clima de Estados Unidos, John Kerry. **Pág. 8**

## REASIGNAN RECURSOS PARA SALARIOS, BONOS, CELULARES, VIÁTICOS...

# Estados cortan gasto en salud y seguridad

NURIT MARTÍNEZ

### Hubo un abandono de estos temas durante la pandemia, incluso en educación, dice el IMCO

Los gobiernos estatales recortaron 19 mil 527 millones de pesos de su gasto en salud, educación y seguridad durante el 2020, el primer año de la pandemia, con respecto a lo que gastaron en 2019, de acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), que hoy anticipa en exclusiva **El Sol de México**.

La disminución del gasto debe preocuparnos porque hubo un abandono durante la pandemia

en estos temas, dice en entrevista Manuel Guadarrama, coordinador de Gobierno y Finanzas de la organización civil.

Al explicar a los lectores de **El Sol de México** los resultados del Informe Estatal del Ejercicio del Gasto (IEEG) 2021, Guadarrama indica que el año pasado, en medio de la emergencia sanitaria, los gobiernos estatales aplicaron en el sector salud un recorte de más de tres mil 655 millones de pesos

en términos reales en comparación con lo ejercido durante 2019, es decir, dos por ciento menos.

A lo largo del año 2020 las entidades recibieron para este sector 26 mil 25 millones de pesos más de lo que sus congresos locales aprobaron antes de la llegada de la pandemia, sin embargo, el incremento no fue suficiente para al menos igualar el gasto que los gobiernos estatales hicieron un año antes. Más grave aún es que las administraciones estatales orientaron ese gasto adicional al pago de salarios, bonos, celulares, viáticos, comunicación y publicidad, dijo Guadarrama.

"En estos temas prioritarios para la ciudadanía, el presupuesto es inmune, no se movió como se tendría que haber reasignado para atender la pandemia.

"No refleja la gran necesidad que se tuvo en materia de salud y educación. ¿Por qué se gastó menos si se requerían mayores recursos para la salud o readaptar las escuelas, acondicionarlas, responder a nuevas necesidades, implementar mecanismos a distancia?", cuestiona el especialista.

Baja California, Chiapas y Quintana Roo fueron las entidades que más redujeron su presupuesto en salud. **Pág. 4**

ROBERTO JERUSALEM



## Así luce la nueva normalidad

La Ciudad de México regresó a la "nueva normalidad", otra vez en verde, luego de tres meses en los que los contagios la mantuvieron en alerta. En el Centro Histórico, las calles lucieron abarrotadas, una postal que no se ha ido desde la fase amarilla en la que el Gobierno capitalino permitió que algunas actividades comerciales se relajaran. **Pág. 20**



ESTO

### MIKEL ARRIOLA HABRÁ MANO DURA CONTRA LA VIOLENCIA

En entrevista con ESTO, el presidente de la Liga Mx anunció medidas para frenar la violencia y destacó la alianza con la MLS como el mejor futuro para nuestro fútbol.

ANSEL BURGOS



### INTENSAMENTE En literatura el hubiera si existe

El escritor Omar Nieto nos habla de su novela *El juego secreto de Moctezuma*. O de cómo los españoles perdieron la guerra contra los aztecas